## AMPLIACIÓN DE LA DISTRIBUCIÓN DEL TLACUACHE (Didelphis virginiana) EN BAJA CALIFORNIA.

## **ERIC MELLINK**

Centro de Investigación Científica y de Educación Superior de Ensenada, B.C. Apdo.

Postal 2732 Ensenada, B.C., MEXICO

El tlacuache (*Didelphis virginiana*) fue introducido al Valle San Gabriel, cerca de Los Ángeles, California, en 1906 (Little, 1916). De allí ha expandido su distribución hacia el norte y sur. En mayo de 1962 se capturó un ejemplar a 6 km al sur de la ciudad de Tijuana, Baja California (Huey 1963). No existían evidencias de la presencia del tlacuache al sur de ese lugar. El 24 de noviembre de 1997 se capturó y posteriormente se liberó un tlacuache en una estancia infantil en la ciudad de Ensenada. Anterior a esa fecha no se había sabido de ningún avistamiento en esta región. La fuerte modificación y urbanización del matorral costero entre Tijuana y Ensenada ha proporcionado un corredor apropiado para tlacuaches. Sin embargo, no se sabe si este era un individuo solitario, o si ya existe una población local. Aunque parece poco probable, no se puede descartar por completo que el individuo capturado haya sido transportado como mascota a Ensenada y después liberado.

## LITERATURA CITADA

Huey, L.M. 1964. The mammals of Baja California. Transactions of the San Diego Society of Natural History, 13:85-168.

Little, E.V. 1916. The opossum in Los Angeles County. California Fish and Game, 2:46-47.